
平成２４年４月２５日 
 
岩沼市議会議長 髙橋 孝内 殿 
                    （中央班派遣議員） 

  布田一民 沼田健一 国井宗和 
  酒井信幸 大友健  佐藤淳一 

 
議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 
記 

１ 日  時  平成２４年４月７日（土）午後２時から４時 
２ 派遣場所  北部老人憩いの家 参加人数１０人（男４人、女６人） 
３ 報告内容 
⑴ 議会報告 
① 総務常任委員会  （報告者） 大友健 
② 教育民生常任委員会（報告者） 国井宗和  
③ 建設産経常任委員会（報告者） 酒井信幸  

＜主な質疑等＞ 
 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  下水処理場の復旧はいつか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸  復旧まで 2年必要。復旧費として 300 億見込んでいる。 

 

２ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  下水処理場の復旧に時間がかかるのならば、排出量を減らす運動

を市をあげて行うべきでないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸 

 

 

 各家庭への呼びかけを県が昨年行っているが、市としてはあまり

していない。トイレットペーパーも問題だが、汚物等も 1日 4トン

もあり問題になっている。 

 

３ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  公共施設で節水等の貼り紙をし、啓蒙していくべきではないか。

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健 

布田 一民 

 下水処理場は県の事業なので、市町村があまり積極的ではない。

 汚物だけではなく下水に流される油の処理も問題になっている。

 

４ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  公共施設に太陽光発電を設置すべきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井 宗和 

布田 一民 

 太陽光発電を充分取り入れるよう提言していきたい。 

 消防署、図書館には設置済み。今後も行政に設置を促していきた



い。 

 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  太陽光発電を多角的に使って欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田 健一  各家庭が太陽光発電システムを設置する場合、市から 8万円の補

助が受けられる。メガソーラーの誘致などで再生可能エネルギーを

なるべく使えるようにしたい。 

 

６ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  岩沼市単独で震災がれきの処理ができるのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田 一民  38 万トンの内 1万トンは山形で処理してもらう、その他は 3年で

すべて処理する。 

 

７ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  がれきを利用するとした千年希望の丘構想について伺う。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田 一民 

沼田 健一 

大友 健  

 がれきの利用は環境省が許可している。 

 多重防御の一つとして、千年希望の丘を 50 個程度作る計画です。

 千年先の将来になぜ我々が責任を持たなければいけないのか、人

間の技術の限界を知るべき。 

 

８ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  震災がれきの再資源化、利用状況はどうか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井 宗和 

 

 リサイクルはしているが、量が多いので処理の迅速化も考えなけ

ればならない。 

 

９ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  計画中のごみ焼却施設の詳細を説明してほしい。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田 健一 

国井 宗和 

 

 

 2 市 2 町で岩沼市の藤曽根地区に建設予定。 

 震災により施設が壊れているので、他自治体にごみ処理の一部を

頼んでいるが、多額の費用がかかっている、27 年度までに建設の予

定。 

 

10 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  玉崎浄水所の汚泥は放射能の検査はしているのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸  チェックしている。 

 

11 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  放射能の食品検査が 4月から始まるが、安心安全に暮らせるよう

にきちんと調べ、広報をして欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 



大友 健  役所のアナウンスをまっていてもダメ。岩沼の水は安全だが自分

で知識を増やし判断することも必要。 

 

12 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  学校に放射能測定器を設置するなど、市民の健康を先取りして対

応して欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸 

 

国井 宗和 

 学校への測定器の導入は市に必要ないと言われた。放射能検査機

を増やして市民の健康に配慮していく。 

 不安を取り除くように情報公開に努めさせる。食品の検査は生活

環境課に事前に連絡して欲しい。 

 

13 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  放射能に対して市民が疑心暗鬼になっている。ハナトピアでは時

間がかかる。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸  市の測定がまだまだ足りない。広報不足。要望していく。 

 

14 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代  線量の高い側溝の土などの処理は。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健  庭の土を掘って深く埋めれば線量は下がる。 

 

⑵ 意見交換 

 性別 年代 意見・要望 

１ 男 60 代  木材などの震災がれきは市内企業に燃料として利用してもらう

のがいいと思う。 再資源・再利用を徹底すべき。 

 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 
日時 ４月７日 １４時～１６時 
会場 北部老人憩いの家 
人数 男４ 女６ 
 
１ 議会報告会について 
 (１)進行について 
  １ 良い ４名  ２ 工夫が必要 なし 
 (２)資料について 
  １ 良い ４名  ２ 工夫が必要 なし 
 (３)説明について 
  １ 良い ４名  ２ 工夫が必要 なし 
 (４)開催日時について 
  １ 土曜日昼 ４名  ２ 土曜日夜 なし 
  ３ 日曜日昼 １名  ４ 日曜日夜 なし 
  ５ その他 
 (５)開催回数 
  １ ３班で昼・夜の２回 ３名  ２ ３班で昼の１回 なし  ３ ３班で夜の１回 1 名 
  ４ 全員で昼・夜の２回 １名  ５ 全員で昼の１回 なし  ６ 全員で夜の１回 なし 
  ７ そのほか なし 
 
２ 議会に対する意見・要望 
  ①阿武隈川の放射能汚染がひどいと言われているので、種々の調査を国に要求すべきではないか。 
   議員に声を上げて頂き、市長を動かして欲しい。 
  ②がれきを資源として考えるという意見には賛成。新しい発想をお願いしたい。 
  ③資料がわかりやすかった。 
  ④議員の熱意が感じられ、頼もしく思えた。 
  ⑤参加者が少なかったのが残念。各部会の説明で１番説明したい部分がどこか、わかりにくかった。 
 
３ その他 
  ①各議員の皆様には今が１番大変なときですが、一層の御活躍を期待します。 
  ②参加者が少なく、意見を言う人も少なく残念。 
  ③今後も参加したい。 
  ④市の放射能対策が不十分だと思った。 
  ⑤議会に対して親しみがわいてきた。 



平成２４年４月２５日 
 
岩沼市議会議長 髙橋 孝内 殿 
                    （中央班派遣議員） 

  布田一民 沼田健一 国井宗和 
  酒井信幸 大友健  佐藤淳一 

 
議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 
記 

１ 日  時  平成２４年４月７日（土）午後７時から９時 
２ 派遣場所  吹上集会所 参加人数６人（男５人、女１人） 
３ 報告内容 
⑴ 議会報告 
① 総務常任委員会  （報告者） 大友健 
② 教育民生常任委員会（報告者） 国井宗和  
③ 建設産経常任委員会（報告者） 酒井信幸  

＜主な質疑等＞ 
 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  前年に比べて税収はどうなのか。詳細を知りたい 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健  総務常任委員会の報告にもありましたが、市税収は下がってい

る、15 日に市の予算説明会が開催されます。 

 

２ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  除雪などのお願いは区長、町内会経由でいいか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健 

酒井 信幸 

 市民課などに直接でもいい。 

 さわやか市民推進課へ連絡して欲しい。 

 

３ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  水道水は安全か。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸  週に一度、東北大学等で検査しているが、水道水から放射性物質

は検出されていない。 

 

４ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代  阿武隈川堤防の放射能は安全と言えるのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井 宗和 

 

大友 健 

 放射線測定値を教えて希望する団体には使用してもらう。 

 岩沼市の放射能対策は心許ない。亘理町は国から汚染状況重点調

査指定地域となり測定も除染も国の交付金で行える。 



 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代  子供達のためにきちんと放射能対策をすべきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

酒井 信幸  きちんと調査して除染すべきだと思う。 

 

６ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  生活環境課の放射能測定への手続きはどのようにすべきか。 

回答議員 主な回答等の内容 

布田 一民  事前に生活環境課に電話予約をして、ハナトピアに食品を持参し

て欲しい。 

 

７ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  介護保険料が高くなるのは困る。低く抑えて欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井 宗和  市としてもなるべく低く抑えるように努力している。 

 

８ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代  津波や地震への対応で、防災から減災へ変わろうとしているが、

具体的なアクションを教えて欲しい。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 健 

 

 市の計画は現在のところ、減災ではなく防災での計画となってい

ると思う。 

 

⑵ 意見交換 

 性別 年代 意見・要望 

１ 男 60 代  関東大震災の際発生したがれきを横浜市の山下公園に埋めたと

聞いている。岩沼市もそのような利用方法を考えるべきだと思う。

 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 
日時 ４月７日 １９時～２１時 
会場 吹上集会所 
人数 男５ 女１ 
 
１ 議会報告会について 
 (１)進行について 
  １ 良い ２名  ２ 工夫が必要 なし 
 (２)資料について 
  １ 良い なし  ２ 工夫が必要 (生活に身近な事項も必要) 
                   (予算・決算の対比が欲しい) 
 (３)説明について 
  １ 良い ２名  ２ 工夫が必要 なし 
 (４)開催日時について 
  １ 土曜日昼 なし  ２ 土曜日夜 １名 
  ３ 日曜日昼 ２名  ４ 日曜日夜 １名 
  ５ その他 
 (５)開催回数 
  １ ３班で昼・夜の２回 ２名  ２ ３班で昼の１回 １名  ３ ３班で夜の１回 なし 
  ４ 全員で昼・夜の２回 なし  ５ 全員で昼の１回 なし  ６ 全員で夜の１回 なし 
  ７ そのほか なし 
 
２ 議会に対する意見・要望 
  ①防災ではなく、減災との方向で提言して欲しい。 
 
３ その他 
  ①報告会は時期をずらして日曜日に実施した方がよいのでは。 
  ②報告会の内容はよいが、住民の参加率が低いのが残念。 
 
 


